

Der Landrat

Landratsamt Konstanz · Postfach 10 12 38 · 78412 Konstanz

Vorstand DB Fernverkehr AG
Herrn Berthold Huber
Stephensonstr. 1
60326 Frankfurt am Main

28. März 2014

Intercity-Verbindungen nach Konstanz

Sehr geehrter Herr Huber,

mit Bedauern haben wir der Ausgabe des „Südkuriers“ vom 24.02.2014 („Kein IC durch den Schwarzwald?“) entnommen, dass die Deutsche Bahn AG die Streichung der täglichen Intercity-Verbindung Hamburg-Konstanz sowie des am Wochenende verkehrenden Intercity-Zuges Emden-Konstanz plant.

Diese Direktverbindungen sind für die ländlich geprägte Bodenseeregion ein wichtiges Bahnprodukt. Eine umsteigefreie Anreise ist besonders für Senioren, Familien mit Kindern sowie Fahrgäste mit großem Gepäck ein wichtiges Kriterium, sich für die umweltfreundliche Bahn und nicht für das Auto als Reiseverkehrsmittel zu entscheiden. Auch Radtouristen, die auf stark frequentierte Nahverkehrszüge ausweichen müssten, weil die Fahrradmitnahme in den ICE-Zügen nicht möglich ist, wären von dieser Maßnahme stark betroffen.

Außerdem stellen die Intercity-Verbindungen einen wichtigen wirtschaftlichen Standortfaktor dar, indem sie zahlreiche Geschäftsreisende und Messebesucher aus dem Norden in den Süden Deutschlands bringen.

Aus diesen Gründen bitten wir Sie dringend, von der Streichung der beiden für die Bodenseeregion wichtigen Intercity-Züge abzusehen, um unseren Gästen weiterhin eine komfortable und umweltfreundliche Anreise zu ermöglichen.

Mit freundlichen Grüßen



Frank Hämmerle